

NOUVELLES DE L'APRUM

NOUVELLES du 29 janvier 1997

LETTRE DU 29 JANVIER 1997

Chère collègue, cher collègue,

Maintenant que le soleil insiste pour se montrer jusqu'à 17 heures, l'espoir de revoir bientôt les perce-neige et les crocus s'installe tout doucement même si la période des grands froids sibériens à Irkutsk on dit canadiens! est encore à venir. Et pourtant la vie continue, plus difficile pour quelques collègues aux prises avec la maladie, mais toujours porteuse d'avenir.

Le temps inexorablement fait son oeuvre et, petit à petit, dégarnit le rang des aînés de notre groupe. Ainsi, j'ai le regret de vous faire part de deux décès. Le premier est celui du professeur Antonio Le Sieur survenu le 3 janvier dernier. Ce collègue a fait une très intéressante carrière dans le domaine de l'éducation. Après avoir enseigné pendant quelques années à l'Université d'Ottawa, il s'est joint à notre Faculté des sciences de l'éducation où il a tôt fait de se signaler. Ses connaissances dans le secteur mesure et évaluation lui ont permis de consolider certains aspects des activités de sa faculté. Habile à mettre en forme des projets prometteurs, il a apporté une participation remarquée à nombre de projets internationaux soutenus par des grands organismes bien connus tels l'UNESCO, CEGIR, l'ACDI, etc. Homme habile et d'une grande courtoisie, il a su susciter et conserver l'estime de tous ceux et de toutes celles qu'il a fréquentés tout autant dans son milieu professionnel qu'à l'intérieur du réseau si précieux des amitiés véritables.

Le second décès à signaler est celui, survenu le 21 janvier, de Noël Mailloux membre de l'Ordre des frères prêcheurs. Ce collègue, très tôt dans sa carrière, s'est intéressé à la psychologie expérimentale domaine qu'il a par la suite débordé pour envahir de sa forte personnalité tout le champ de la psychologie. Directeur fondateur de l'Institut de psychologie en 1942 (alors composante de la Faculté canonique de philosophie) il en conserve la direction jusqu'en 1957 pour la reprendre, pour quatre ans, en 1969. Magistralement servi par une vive intelligence, une capacité de travail invraisemblable et disposant d'une marge de manoeuvre peu accessible aux pieux laïcs de sa génération, il a pu faire son profit de publications alors considérées comme dangereuses dont celles des grands psychologues autrichiens. Ses travaux, de grande envergure, l'ont amené à l'avant scène internationale dans de nombreux milieux placés dans la mouvance de la psychologie.

Empruntant à la notice nécrologique parue dans La Presse, je signale deux autres des nombreuses initiatives locales du Père Mailloux: création du Centre d'Orientation (institution pour la rééducation des enfants difficiles) dont il fut le directeur scientifique de 1943 à 1974; fondation en 1950 du Centre de recherches en relations humaines. Professeur émérite de l'Université de Montréal, membre de la Société Royale du Canada depuis 1963, Noël Mailloux a reçu de nombreuses marques de distinction, témoignages éloquents de la valeur de ses travaux et de l'estime qu'on lui portait. Son oeuvre, à l'évidence, lui survivra éloquemment. Je laisse à d'autres plumes, plus renseignées et plus autorisées que la mienne, le soin de rappeler l'oeuvre du Père Mailloux et l'extraordinaire influence qu'il a exercée dans nombre de domaines qu'il n'a cessé de féconder tout au long de sa remarquable carrière.

L'entrée en vigueur des nouvelles dispositions gouvernementales en matière d'assurance-médicaments ne semble pas vous avoir causé trop de difficultés si j'en juge par le nombre d'appels téléphoniques reçus. J'ai préparé en petit texte qui illustre, avec un exemple, la façon dont le Régime collectif de la Croix-Bleue rembourse certains des frais encourus lors de l'achat de médicaments. J'en ferai parvenir un exemplaire à qui en demandera!

À l'ouest, rien de nouveau peut-on constater sur le plan du Régime de rente de l'Université. Une évaluation actuarielle en date du 31 décembre 1996 devrait permettre de faire le point sur l'état des finances du RRUM.

Voici le temps de l'année où il faut sérieusement songer à renouveler la composition du Conseil d'administration pour le prochain exercice. Le Président du Comité des candidatures, le professeur Jean-Paul Lussier, vous envoie, sous ce pli, les informations pertinentes et vous invite à vous impliquer. Suivez son conseil car il s'agit de VOTRE Association.

De son côté, le Trésorier, au moyen d'un discret petit carton, signale aux collègues qui n'ont pas encore versé leur cotisation (25\$) pour l'exercice courant (juin 1996 à mai 1997) que le moment est venu de s'exécuter. Prenez garde, en cas de négligence, qu'il ne vous exécute lui-même!

Le sort en est jeté, l'Assemblée générale annuelle aura lieu le jeudi 5 juin prochain. Prenez en note dans votre calepin favori. Les détails vous viendront en temps utile. Sur les entrefaites, venez saluer vos collègues à l'un de ces troisième-jeudi-du-mois, chez Lévêque, de 12:00 à 14:00. Les dates fatidiques sont: 20 février, 20 mars, 17 avril et 15 mai.

Je salue chacune et chacun d'entre vous bien cordialement.

Le Président
Jacques St-Pierre
JSP/fsp